

Procès-verbal du 1^{er} conseil d'école, mardi 6 novembre 2018

Ecole élémentaire de la Ferme du Buisson, Noisiel

Présents

- Madame Pirou, directrice, Mesdames Bouhenni, Cabireau, Grim, Jolivet, Olivier, Pavot, Sablé et Vinot, enseignantes
- Madame Troquier, élue représentant la mairie
- Mesdames Ladislas, Pizarro et Wowk et Monsieur Babin représentant-e-s des parents d'élèves

Excusés :

- Monsieur Mainville, Inspecteur de l'Education Nationale
- Mesdames Charbonnier, Olivier et Vinot, enseignantes,
- Mesdames Aké, Beldi, Calleau, Delers, Guilcher, Nègre, représentantes des parents d'élèves

▪ **Présentation de l'équipe pédagogique, effectifs et répartitions**

- Les enseignantes titulaires restent les mêmes que l'an dernier. Madame Charbonnier assure le complément de service de Madame Olivier tous les lundis et Madame Bouhenni assure le complément de service de Madame Pirou tous les mardis et un vendredi sur trois.
- Nous avons eu plusieurs départs (1 CP, 2 CE1, 2 CE2, 2 CM1 et 2 CM2) et arrivées (3 CM2 et 1 CE2) depuis la rentrée.

Les 200 élèves ont été répartis comme suit :

- => Classe de CP de Madame Pavot : 25 élèves,
- => Classe de CP/CE1 de Madame Sablé : 23 élèves (14/9),
- => Classe de CE1 de Madame Grim : 25 élèves,
- => Classe de CE1/CE2 de Madame Olivier et de Madame Charbonnier : 22 élèves (8/14),
- => Classe de CE2 de Madame Jolivet : 25 élèves,
- => Classe de CM1/CM2 de Madame Cabireau : 26 élèves (12/14),
- => Classe de CM1/CM2 de Madame Vinot : 27 élèves (12/15),
- => Classe de CM1/CM2 de Madame Pirou et Madame Bouhenni : 27 élèves (12/15).

➤ Prise en charge des élèves en difficultés

Les quatre postes de psychologue scolaire de la circonscription sont pourvus cette année. Madame Nemeta continue de suivre les élèves de notre école. Son bureau se trouve toujours à l'école élémentaire du Bois de la Grange. Les familles peuvent contacter directement la psychologue scolaire sans passer par l'enseignante.

De plus, les enseignantes peuvent faire appel au Pôle ressources de la circonscription. Les enseignantes sont en train de rédiger les demandes. Le pôle ressources est composé des psychologues scolaires, de Madame Rolland, enseignante ressources pour les difficultés de comportement et de Madame Castellon, maître E.

Quatre élèves de l'école bénéficient d'une notification d'AVS (auxiliaire de vie scolaire). Un élève en bénéficie effectivement. L'AVS de deux autres élèves doit être recruté cette semaine.

Une autre famille a déposé un dossier.

Trois élèves bénéficient d'un PAI (projet d'accueil individualisé).

Les enseignants remarquent qu'en CM1-CM2 beaucoup d'élèves sont en difficulté soit comportementale, soit d'apprentissage. Des orientations en SEGPA sont envisagées.

▪ Travaux et sécurité

Question des parents : Travaux : le toit : où en sont les réparations ? Les salles non utilisables, quand seront elles remises en état ? Suite aux travaux et inondations, Mme Pirou souhaitait refaire la visite sécurité de l'école : salle de confinement inutilisable, règles définies pour une école avec moins d'enfants qu'actuellement (en fait cela n'a pas été réactualisé depuis longtemps alors qu'il y a eu plus d'enfants). Elle avait été fixé au 27 novembre, elle est toujours d'actualité?

Mme PIROU annonce que la Commission de sécurité va passer pour une mise à jour en 2019.

- Travaux devant être effectués

- Les problèmes de fuite de la toiture ont à nouveau été constatés à la rentrée. Madame TROQUIER annonce que les travaux sont prévus pour Octobre/Novembre 2018. A suivre...
- A l'heure actuelle, la salle d'arts plastiques est toujours inutilisable. (fiche DUERP juin 2018)
- La réserve a été vidée et les moisissures enlevées mais nous n'avons pas d'étagères pour ranger les affaires. (fiche DUERP juin 2018)
- La classe de Mme Pirou, située à côté de la loge du gardien, a été repeinte durant l'été. Toutefois l'odeur de cigarette est encore ressentie. Monsieur Hubert a rencontré Madame Pirou le 05 février pour envisager des travaux d'isolation du mur commun avec le logement de fonction, le remplacement des dalles de faux-plafonds de la classe, éventuellement la pose d'une VMC dans le logement du gardien. (fiche DUERP juin 2018)
- De nombreuses dalles sont à remplacer au sein de l'école.
- Le gond de la porte du couloir entre les salles 2 et 3 (fiche DUERP juin 2018)
- Des bordures métalliques devant les salles de classe dans la cour (fiche DUERP juin 2018)
- Pose d'anti-pince-doigts sur les portes de couloir.
- La réparation de certaines poignées de portes n'est pas satisfaisante.
- Les néons de la salle des maitresses ne fonctionnent pas depuis la rentrée.
- Tri sélectif dans le cadre du projet d'école: l'équipe enseignante, le gardien et les agents de service sont d'accord pour mettre ce projet en place et gérer ainsi la gestion des papiers recyclables. Une demande de poubelle jaune de tri sélectif sera effectuée auprès du SIETREM. L'achat de mini bacs pour mettre dans chaque classe est également prévu.

➤ Travaux réalisés :

- L'installation de 20 range-vélos dans la cour intérieure. Les *élèves peuvent venir à vélo.*
- Le rebouchage de trous dans la cour
- L'enlèvement du domino dans le couloir devant les salles 1 et 2 (fiche DUERP juin 2018)
- Le remplacement d'un radiateur défectueux *qui empêchait le fonctionnement du réseau.*
- Des travaux sur la toiture malheureusement, nous constatons toujours des fuites

➤ Mise à jour du DUERP

- Nous avons effectué la mise à jour du DUERP le 28/05. Cela a amené à la rédaction de plusieurs fiches concernant divers problèmes dans l'école.
- Madame Pirou a proposé aux parents de les rencontrer pour effectuer une mise à jour le 27 novembre 2018. Elle renouvelle cette proposition et invitera les services techniques.

▪ **Règlement intérieur**

Plusieurs points du règlement intérieur ont été modifiés par rapport à l'an dernier (horaires scolaires, possibilité de venir à l'école à vélo). Le règlement est adopté à l'unanimité.

▪ **Rythmes scolaires**

Nous sommes revenus à la semaine de 4 jours. Nous constatons que le nombre d'élèves présents à l'étude a diminué. Sur le nombre d'inscrits, tous ne s'y rendent pas. Environ 65 élèves sont répartis en 5 groupes ce qui permet un travail de qualité. Mais il y a une grande probabilité qu'un groupe soit fermé.

Les représentants des parents d'élèves indiquent que la fréquentation du centre le mercredi a augmenté.

▪ **Sorties**

Les classes de CP, CP/CE1 et CE1 de Mmes Grim, Pavot et Sablé sont allées au musée Bossuet de Meaux le 19 octobre.

Les classes de CM1/CM2 de Mmes Cabireau et Vinot sont également allées au musée Bossuet de Meaux le 18 octobre.

Les classes de CE1/CE2 et CE2 de Mmes Jolivet et Olivier iront à Moret sur Loing le 13 novembre.

La classe de Mme Pirou se rendra au CPIF de Pontault-Combault le 15 novembre.

La classe de CE1 de Mme Grim s'est rendue en visite libre à la médiathèque de la Ferme du Buisson.

La classe de CE2 de Mme Jolivet s'est rendue à la médiathèque de la Ferme du Buisson pour un atelier sur les contes.

L'ensemble des classes a participé au cross inter-écoles de Noisiel organisé par Claire François l'éducatrice sportive dans le parc de Noisiel le 16 octobre.

Chaque classe se rendra à la Ferme du Buisson pour un spectacle du festival « Tout Ouï » offert par la municipalité.

De plus les classes se rendront à la Ferme du Buisson une autre fois. Les élèves de cycle 3 verront : « Pierre et le Loup » et les élèves de cycle 2 « La Belle au bois dormant ».

Les sorties à Paris sont toujours fortement déconseillées.

Le projet « Ecole et cinéma » a été annulé suite au retard de livraison de la nouvelle salle de cinéma.

Mme Troquier annonce que malheureusement la communauté d'agglomération ne prêtera plus les bus à la ville de Noisiel pour les sorties. L'unique possibilité pour la mairie de les remplacer ce sera de façon privée et cela coûte très cher.

▪ **Coopérative**

Actuellement il y a 2990,09€ mais des prélèvements vont être débités. L'appel aux dons a apporté 1735€, la mairie a fait un don de 646€. L'affiliation à l'OCCE coûte 477€.

▪ **E.P.S. et natation**

Les trois classes de CM1/CM2 bénéficient de créneaux avec l'éducatrice sportive qui est très impliquée.

Les classes de CP/CE1, CE1 et CE1/CE2 vont bénéficier de créneaux avec l'éducatrice également lorsque les classes de CM1/CM2 auront les créneaux de natation.

Les classes de CM1/CM2 et la classe de CE2 auront deux créneaux de natation les mardis et jeudis à partir du 11 décembre.

▪ **Questions remises par les parents**

- La salle de jeux empruntée par le centre d'accueil du matin, est elle utilisée par l'école?

La salle de jeux est parfois utilisée par les enseignantes, pour diverses activités.

- Bibliothèque: quels besoins?

La bibliothèque aurait besoin d'un tri pour les ouvrages datés mais actuellement l'équipe enseignante a assez peu de disponibilité. Une fois le tri effectué, l'équipe fera appel aux représentants de parents pour finir de ranger.

En terme de typologie d'ouvrages la bibliothèque a besoin: des B.D., des documentaires, des albums, des dictionnaires (juniors et adultes), Bescherelle. Pour tous les dons s'adresser directement aux maitresses ou à Mme Pirou. Le Secours Populaire peut également effectuer des dons des livres.

- Quels sont les besoins de l'école qui nous serait possible de collecter / récupérer? (four, livres, jeux, etc.)

L'équipe enseignante remercie l'association des parents d'élèves de leur proposition. Nous sommes à la recherche d'un réfrigérateur équipé d'un compartiment congélation, pour les poches de froid, pour les expériences scientifiques.

Des livres pour enrichir les bibliothèques de classe, des jeux de société, des jeux de construction sont toujours utiles dans des classes. Les représentants des parents vont faire un appel aux dons auprès des familles.

- Comment renforcer le dialogue parents-enseignants ?

L'équipe enseignante rappelle que les parents peuvent demander un rendez-vous via le carnet de liaison.

Un mot devrait être mis dans les cahiers en cours d'année

Chaque enseignante recevra les parents de chaque élève lors de la remise du premier livret, fin janvier.

L'intervention de la médiatrice du quartier et/ou Caroline Dupont (qui gère le salon parental organisé par la mairie) pourrait être sollicité.

- Projets artistiques pour cette année ? ou l'année prochaine ?

Cette année une chorale cycle 2 a été mise en place, ainsi qu'une chorale CM1/CM2. Dans chaque classe des projets artistiques seront menés. Comme l'année passée, une exposition des travaux sera présentée en fin d'année.

- Service civique à l'école cette année ? ou l'année prochaine ?

<http://eduscol.education.fr/cid90130/service-civique.html>

Une demande pour l'intervention d'une personne dans le cadre du service civique a été faite.

Pour des missions telles que : assister les enseignants, répondre au téléphone, surveillance cours...

Madame Troquier indique qu'une demande a également été faite pour les services de la mairie et qu'actuellement il n'y a pas de volontaire.

- Pour plus de clarté et parce qu'il y a eu des petits loupés (sans gravité !) comment est-ce organisé la gestion des enfants pour les départs au centre, ceux qui restent à l'étude et ceux censés être récupérés par les parents? (Dispatching des enfants? Attente des animateurs jusqu'à quelle heure?) Si un parent habitué à venir à 16h30 ne vient pas à la sortie pour x raison, l'enfant est considéré en charge des animateurs à quel moment?

- Comment sont aussi gérées les autorisations de sortir seuls ou pas ?

Sur le temps scolaire, un élève d'élémentaire ne peut pas sortir seul.

En revanche à 11h30 ou à 16h30, les élèves d'élémentaire sont raccompagnés au portail et sont sous la responsabilité de leurs parents.

Il appartient donc aux parents d'indiquer aux enfants qu'ils doivent aller au centre s'ils ne souhaitent pas que l'enfant sorte s'ils ne sont pas là et qu'il aille au centre.

Les animateurs du centre sont présents dès 16h30 pour prendre en charge les élèves.

Les enfants du centre partants vers 16h40/16h45, les parents ont toujours la possibilité de les récupérer à l'école s'ils sont finalement là.

- Retour sur l'utilisation de Classroom (cahier de liaison en ligne dans la classe de Mme Cabireau)

Actuellement, pour 26 élèves, il y a 33 parents inscrits, qui représentent 24 enfants. La plupart des familles utilisent le site web gratuit de Classroom, quelques familles ont fait le choix de prendre l'application gratuite voire de l'application payante. La plupart des familles avec lesquelles Mme Cabireau a eu l'occasion d'en parler en sont satisfaits.

Une seule famille déclare rencontrer des difficultés à aller sur internet.

Les représentants de parents d'élève évoquent la possibilité que Classroom soit un moyen de renforcer le dialogue parents-enseignants. Cela n'est peut être pas évident pour tous les enseignants car cela implique une très bonne manipulation de l'ordinateur.

- Proposition d'un projet de course aux déchets dans le quartier. Il a pour objectif d'enseigner le civisme, la citoyenneté : conserver un cadre de vie propre et apprendre à faire correctement le tri des déchets. Ceci en proposant simplement une sortie d'1h30 dans le quartier avec les gants/ des pinces des sacs poubelles. Faire une sensibilisation aux déchets à ne pas jeter par terre et sensibiliser au tri sélectif.

Les enseignantes sont intéressées par cette proposition. Les modalités d'actions restent à définir ensemble. Ce projet s'inscrit dans le projet d'école.

C'est une proposition de Madame Wowk, qui ira discuter avec l'équipe enseignante sur une pause méridienne. Les parents intéressés par le projet sont les bienvenus et sont priés de se faire connaître.

- Kermesse: il y aura à nouveau un spectacle? Proposition de finir le temps de kermesse par un repas partagé.

Les chorales feront une présentation de quelques-unes des chansons travaillées au long de l'année.

Concernant le repas partagé, il serait peut-être possible d'envisager un pique-nique. Eventuellement, proposer de s'inscrire pour la participation au pique-nique afin d'avoir après la kermesse uniquement les familles qui souhaitent participer.

Il est proposé d'organiser la réunion de préparation de la kermesse plus tôt dans l'année.

L'événement se déroulant hors temps scolaire, l'équipe enseignante doit solliciter des autorisations pour pouvoir ainsi demander les autorisations nécessaires auprès de la mairie et de l'inspection.

- L'encadrement de la pause méridienne, rappel des règles de bienséances.

Monsieur Bouchot, responsable de la restauration, a organisé une réunion d'équipe pour rappeler les règles. Il ne pouvait être présent mais renouvelle sa proposition de rencontrer les parents d'élèves.

- Cantine: nous demandons plus de féculents, les journées des enfants sont plus longues! Pourquoi y a-t-il des différences entre le menu affiché aux parents et celui qui est réellement proposé à la cantine?

Une réunion aura lieu prochainement avec la mairie à ce sujet. Madame Troquier indique que la question de l'encadrement pourra également être abordée.

L'ensemble des points à l'ordre du jour ayant été abordés, le conseil d'école est clos à 21h18.

Secrétaire de séance : Madame Cabireau

Ajout d'information.

Des travaux ont été effectués dans la salle d'arts plastiques et rendent son utilisation possible.